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В советские времена
ведомственные
железнодорожные больницы
выгодно отличались от
государственных лечебных
учреждений. И условиями
финансирования, и оплатой
труда медиков. Может быть,
на периферии разница была
менее заметной, но в
столичных городах и крупных
областных центрах
железнодорожные больницы
имели неплохое оснащение,
да и медработникам
«перепадали» иногда
некоторые ведомственные
доплаты.

Орловская железнодорожная
больница тоже пользовалась по�
пулярностью. Помню, мой сосед
— руководящий работник на же�
лезной дороге — предпочитал
только своих врачей. Даже когда
ему предлагали «по блату» подле�
читься в другой больнице, он ос�
тавался верным своей.

И сегодня в редакцию приходят
письма со словами благодарнос�
ти в адрес сотрудников железно�
дорожной больницы. Когда мне
пришлось готовить материал об
одном из отделений, я тоже слы�
шала от пациентов добрые отзы�
вы: мол, кормят здесь, как и вез�
де, зато врачи какие хорошие.

За год в больнице пролечива�
ются около пяти тысяч больных.
Поликлиника рассчитана на 495
посещений, больница — на 120
койко�мест. Работают здесь и со
льготными рецептами. В общем,
больница востребованна.

Тем не менее в последнее вре�
мя отраслевая медицина стала
сдавать свои позиции. Точнее, со�
кращать количество коек. Наша
железнодорожная больница не
исключение. За восемь лет здесь
сокращено 190 коек.

Два года назад закрыли детс�
кое отделение. Невыгодно было
брать под крыло отраслевого фи�
нансирования центр реабилита�

ции детей из семей социального
риска, который находился в этом
отделении — а это 40 коек. Сей�
час детишки лечатся  в городских
и областных больницах.

После закрытия детского отде�
ления сократили  10 реабилитаци�
онных коек для больных, перенес�
ших инсульт. Подобные медицин�
ские услуги практиковались толь�
ко в железнодорожной больнице,
поэтому инсультники оказались
без реабилитации под професси�
ональным контролем.

Понятно, что среди этих людей
были не только работники желез�
ной дороги, но и пациенты со все�
го города. А оплачивать лечение
«чужих» больных отраслевая ме�
дицина не обязана. В ОАО «Рос�
сийские железные дороги» день�
ги считать умеют. Хотя половину
стационарных коек оплачивает
территориальный фонд обяза�
тельного медицинского страхова�
ния.

Платные услуги, которые ввели
в больнице, позволяют заработать
лишь небольшой процент от сум�
мы, необходимой для того, чтобы
держаться на плаву. Тем не менее
в прошлом году удалось сделать
косметический ремонт поликли�
ники. Постепенно меняются трубы
теплоснабжения, канализации.

Каким образом будет разви�

ваться больница дальше, пока не�
известно. Дело в том, что сейчас
государственное медицинское уч�
реждение, называемое просто
железнодорожной больницей, го�
товится к перемене формы соб�
ственности. Идет оформление до�
кументов, составление смет, ут�
верждение штатов… За подроб�
ностями я обратилась к главному
врачу железнодорожной больни�
цы Владимиру Васильевичу Игна�
тову. Он комментировать ситуа�
цию отказался, посчитав это не�

своевременным, и предло�
жил перенести нашу встре�
чу на начало будущего
года, когда предположи�
тельно больница войдет в
состав ОАО «Российские
железные дороги». При
этом добавил, что «желез�
нодорожники в любом слу�
чае не окажутся без меди�
цинской помощи».

То, что работники, а так�
же ветераны и пенсионеры
железной дороги не долж�
ны остаться без медицинс�
кой помощи, ясно и без ком�
ментариев. Ведь они такие

же жители города и
области, а главное
— такие же налого�
плательщики.

Понятно, что и
поликлиника долж�
на не только ос�
таться, но и разви�
ваться, оснащаться
современным обо�
рудованием. К здо�
ровью работников
железной дороги
требования высо�
кие, предрейсовый
осмотр здесь не
может быть просто
формальностью.

В любом случае
р у к о в о д и т е л я м
здравоохранения
надо поразмыш�
лять о возможных

формах сотрудничества муници�
пальной и отраслевой медицины.

… Как�то в нашей газете было
высказано интересное мнение
врача о размещении в железно�
дорожной больнице отделения
срочной кардиологической помо�
щи (в городской больнице мест
не хватает, а количество «сердеч�
ников» не уменьшается). А что,
неплохое предложение, ведь но�
вый хирургический корпус боль�
ницы скорой помощи когда еще
достроят…

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Минус 190 коек

Начали с улицы Василь�
евской. Там — на перекрё�
стке с Карачевским шоссе
— расположились сразу
две торговые точки.
Подъезжаем к первой. В
полутора метрах от проез�
жей части на грубо сколо�
ченном деревянном стен�
де в несколько рядов ле�
жат арбузы и дыни, кото�
рые реализуются от имени
частного предпринимате�
ля К. Место торговли рас�
положено частью в придо�
рожной пыли, частью — на
такой же грязной
от постоянно
проезжающего
мимо транспорта
траве. Позади
«прилавка» — на
деревянном щите
— лежат дожида�
ющиеся своей
очереди полоса�
тые арбузы.

Подходим к
п р о д а в ц у .
П р е д ъ я в л я е м
удостоверения. В
глазах у граждан�
ки Е. появляется
суетливый испуг.
Она достаёт свою санитар�
ную книжку и сопроводи�
тельные документы на
предлагаемую продукцию.

Санитарная книжка за�
полнена неверно и не со�
ответствует действующе�
му образцу. Отсутствуют
данные о прививках, вклю�
чая самую главную — от
дифтерии, т.е. фактически
недействительна. Справка
о содержании нитратов от�
сутствует. Вместо неё
была предъявлена непо�
нятная ксерокопия со сма�
занной печатью. Докумен�
том это назвать нельзя.
Учитывая, что место для

торговли не подготовлено,
отсутствуют или имеют не�
надлежащий вид необхо�
димые документы, врач
санэпидстанции делает
вывод — данная торговая
точка является примером
несанкционированной
торговли. Б.Г. Верижников,
как бы между прочим, до�
бавляет: «Подобное пре�
дупреждение этому пред�
принимателю уже дела�
лось…». Но в какой форме
оно делалось? Может
быть, так же, как и сегод�

ня? Устно, без составле�
ния протокола?

Следующая торговая
точка. Она находится все�
го в 20 метрах выше по
улице Васильевской. Как
свидетельствуют докумен�
ты, наклеенные скотчем на
весы, руководит здесь
продажей арбузов, дынь,
помидоров, перца и кар�
тошки частный предприни�
матель Г. Разрешения на
торговлю от центра сан�
эпиднадзора у предприни�
мателя нет. Санитарная
книжка у продавца отсут�
ствует. Объяснение про�
стое: «В гараже забыла. Со

всеми бывает!» Там же ос�
тались и документы на
продажу арбузов и дынь.

Осматриваем продук�
цию. Сразу бросается в гла�
за пластиковый ящик с почти
сгнившими помидорами. Их
на торговом лотке продают
по 16 рублей за килограмм.
Спрашиваем продавщицу:
«Вы бы такое своему ребён�
ку купили?» В ответ — мол�
чание. А вокруг торгового
места такая же грязь…

Затем мы осмотрели
ещё четыре точки (одну в
Заводском районе и три  —
в Советском).

Запомнилась послед�
няя из них, расположенная
возле школы № 19 на ули�
це Горького. Как свиде�
тельствовала надпись,
торговля арбузами и дыня�
ми велась от имени пред�
принимателя В. Как и рань�
ше, в санитарной книжке у
продавца каких�либо от�
меток о прививках не
было, а на весах лежала
накрытая целлофаном по�
ловина арбуза. Санитар�
ный врач Б.Г. Верижников
задал вопрос: знает ли
продавец, что разрезан�
ными арбузы продавать
нельзя? Женщина в ответ
попыталась сделать вид,
что слабо вникает в проис�
ходящее. Между тем крас�
ная сладкая мякоть на сре�
зе арбуза — идеальное ме�
сто для размножения бо�
лезнетворных бактерий. А
целлофан только ускоряет
этот процесс, создавая
парниковый эффект.

Таким образом, ни одна
из осмотренных торговых
точек даже близко не соот�
ветствовала предъявляе�
мым санитарным нормам.
Повсеместно имелись раз�

решения на торговлю толь�
ко от районных админист�
раций, но аналогичных до�
кументов от городского
центра санэпиднадзора в
наличии не имелось. Не�
приятно удивило и то, что
ни у одной из продавщиц не
была должным образом за�
полнена санитарная книж�
ка. В справках от санитар�
но�эпидемиологической
службы отсутствовали точ�
ные данные о содержании
нитратов в арбузах и дынях,
а вместо них запись : « В
пределах нормы».

Несмотря на многочис�
ленные и грубые наруше�
ния торговли, ни по одно�
му из перечисленных слу�
чаев протоколы составле�
ны не были. Следователь�
но, юридического права
закрыть эти лотки нет. А на
вопрос, почему торговля
не остановлена, Б.Г. Ве�
рижников ответил: «Если
бы мы с вами составляли
везде протоколы, то вер�
нулись бы из рейда часов
в девять вечера». Так вот
оно что!!!  Оказывается, мы
просто невовремя совер�
шили рейд (с 15.00 до
16.30)! Вместо того, чтобы
составить тому или иному
предпринимателю офици�
альное предписание явить�
ся в центр госсанэпиднад�
зора для выяснения ситуа�
ции, господин Верижников
устно попросил об этом
продавцов сообщить своим
хозяевам. Бизнесменам
нужно было явиться в центр
санэпиднадзора на следую�
щее утро. Мы проследили
за этим. Никто не пришёл!

И в день рейда, и на сле�
дующее утро Б.Г. Верижни�
ков обещал нам, что ос�
мотренные нами торговые
точки будут закрыты. В
воскресенье мы проехали
по местам, где побывали
несколько дней назад. Тор�
говля и раздача устных
предупреждений продол�
жаются. Чего ждут сани�
тарные врачи? Массового
отравления?

Максим ШАНЕНКОВ.
Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

«Полосатый» рейд

Случаи массового
отравления завезёнными
из+за пределов области
бахчевыми культурами —
далеко не редкость. На
прошлой неделе в
редакцию поступило
заявление от гражданки П.
об отравлении её семьи
арбузом. «Орловская
правда» решила проверить,
как осуществляется
контроль за деятельностью
торговцев, выставляющих
свои лотки во всех
мыслимых и немыслимых
местах. В совместном
рейде 18 августа городской
центр Госсанэпиднадзора
представлял исполняющий
обязанности начальника
отдела гигиены питания
Б.Г. Верижников.

В СТРАНЕ

И МИРЕ

НОВОСТИ
КУЛЬТУРЫ

«Методическая
гостиная»
Под таким названием в
отделе иностранной
литературы областной
библиотеки имени Бунина
вчера открылась
выставка+обзор книг по
методике преподавания
иностранного языка.
Экспозиция будет
работать до первого
сентября.

По информации главного
библиотекаря отдела иност�
ранной литературы Л.А. Сур�
довой, представленные на
выставке книги разделены
на несколько категорий: ли�
тература по общей методи�
ке преподавания, методика
преподавания конкретного
языка (английского, фран�
цузского и немецкого), вне�
классная работа и компью�
теризация при изучении
иностранных языков.

Всего на обзор выставле�
но более 50 книг и журналов.
Особую ценность представ�
ляют как отечественные из�
дания 1950—1970�х годов,
так и публикации Оксфорд�
ского и Кембриджского уни�
верситетов.

Информагентство «ОП».

Визитная
карточка
города
Воронежские
документалисты снимают
фильм о городе Ливны.

В основе киноповество�
вания не только сегодняш�
ний день города�труженика,
интервью со знатными ли�
венцами. Местные краеведы
комментируют историчес�
кий видеоряд. А рассказать
есть о чем. Ливенский рай�
он — родина плешковской
глиняной игрушки. Далеко за
пределами Орловщины сла�
вятся ливенские гармошки.
Много интересных сюжетов
создатели фильма нашли в
местном краеведческом му�
зее.

Ливенцы  с нетерпением
ждут окончания съемок.
Фильм станет своеобразной
визитной карточкой города с
богатыми традициями и са�
мобытным сегодняшним
днем.

Г. ЕФИМОВА.

ячмень пивоваренный
2 класса
ячмень фуражный
пшеницу 5 класса
пшеницу 4 класса
пшеницу 3 класса
рожь группы А
рожь группы Б
гречиху
овес

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗАКУПАЕТ:

Телефоны:
42+17+34; 43+90+59; 43+91+79.

— 2800 рублей — на элеваторе;
— 1400 рублей — на элеваторе;
— 1700 рублей — на элеваторе;
— 2900 рублей —на элеваторе;
— 3800 рублей — на элеваторе;
— 2800 рублей —на элеваторе;
— 2000 рублей —на элеваторе;
— 2500 рублей —на элеваторе;
— 1000 рублей —на элеваторе.
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ООО «АгрикоАМ»

Протравители семян,
Гербициды сплошного 
действия, десиканты

Низкие цены.
Высокое качество.
г. Орел, ул. Московская, 64.
Телефон 75-51-70, т/факс 5-63-53.

Фумиганты для зерна
и складов и др.

ОТ ФИРМ —
ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ

То
ва

р 
се

рт
иф

иц
ир

ов
ан

.

ООО «ОРКОМ» ЗАКУПАЕТ ЗЕРНЗАКУПАЕТ ЗЕРНЗАКУПАЕТ ЗЕРНЗАКУПАЕТ ЗЕРНЗАКУПАЕТ ЗЕРНООООО
((ПШЕНИЦУ, РОЖЬ). БАРТЕР НА ГСМ
ИЛИ МИНЕРАЛЬНЫЕ УДОБРЕНИЯ.

ТЕЛ. ДЛЯ КОНТАКТОВ в г. ОРЛЕ
5+01+46, тел./факс  5+00+59.

Товар сертифицирован.

АПК «ЖАТКА+ХОЛДИНГ»

ГОРЯЧАЯ ПОРА?
НЕ  ХВАТАЕТ  КОМБАЙНОВ?
Прицепные и навесные ВАЛКОВЫЕ
ЖАТКИ ЖВП+4,9; ЖВП+6,4; ЖЗБ+4,2;
ЖВН+6Б; ЖНУ+6;
живые комбайны «ЕНИСЕЙ+1200» со склада.

Тел.: АГРОБАЗА в Новом Осколе — (233) 4+51+59, 4+52+45;
Москва — (095) 105+05+28; Ростов�на�Дону — (8632)96+97+92.

www.agrobaza.com

Тел.: (0862) 76�03�93, 76�03�83, 9�44�24.

Цена договорная.   Оплата по факту поставки.

ОАО «Свердловский
комбикормовый завод» (ПОС. Змиевка)

ЗАКУПАЕТ
за наличный и безналичный расчет

ПШЕНИЦУ, ЯЧМЕНЬ, РОЖЬ.

СПАД ТОРГОВЛИ С
АРМЕНИЕЙ ВЫЗВАЛ
БЕСПОКОЙСТВО

Президент России В.В. Путин выра+
зил обеспокоенность спадом в пер+
вом полугодии объёмов торговли
между двумя государствами. Об этом
российский президент заявил на
встрече в Сочи с главой армянского
государства Робертом Кочаряном.
Причиной спада, по мнению В.В. Пу+
тина, стало временное закрытие на
переоборудование предприятия «Ар+
мянский алюминий». Роберт Кочарян
пообещал, что после модернизации
этого предприятия его производи+
тельность удвоится.

В ПРАВИТЕЛЬСТВО
ВНЕСЁН ПРОЕКТ
БЮДЖЕТА�2005

Министерством финансов Россий+
ской Федерации в Правительство
страны внесён проект федерального
бюджета на 2005 год. Он основан на
макроэкономическом прогнозе раз+
вития страны, подготовленном Мини+
стерством экономического развития.
Бюджет рассчитан, исходя из средне+
годового курса рубля к доллару на
уровне 30 рублей за доллар. При этом
рост ВВП в следующем году должен
составить 6,3%, а среднегодовая
цена российской нефти — на уровне
28 долларов за баррель. После об+
суждения в правительстве, в соответ+
ствии с Бюджетным кодексом РФ,
проект будет внесён на рассмотрение
в Госдуму.

РАСХОДЫ НА ОБОРОНУ
УВЕЛИЧАТСЯ

Расходы России на национальную
оборону в 2005 году увеличатся по
сравнению с текущим годом на 27,6%
и составят почти 529 миллиардов руб+
лей. Такие цифры заложены в посту+
пившем в Правительство России про+
екте бюджета+2005. Расходы на Во+
оруженные силы РФ составят 383 мил+
лиарда рублей, на ядерно+оружейный
комплекс — 8,5 миллиарда, на реали+
зацию международных обязательств
— 6 миллиардов,  на прикладные науч+
ные исследования в оборонной сфере
— 81 миллиард рублей. Кроме того, на
мобилизационную подготовку эконо+
мики планируется выделить 3,5 мил+
лиарда, на подготовку и участие в
обеспечении коллективной безопас+
ности и миротворческой деятельности
— 61 миллион рублей.

ЯДЕРНЫЕ
РЕАКТОРЫ ВЫВОДЯТ
ИЗ ЭКСПЛУАТАЦИИ

В соответствии с требованием Ев+
росоюза в 2004—2009 годах в Литве и
Словакии будут выведены из эксплуа+
тации четыре ядерных реактора. Речь
идет о постепенном выводе из эксп+
луатации реакторов, аналогичных
тому, что использовался на Черно+
быльской АЭС. Этот тип ядерных ус+
тановок рассматривается ЕС как по+
тенциально опасный. Два реактора
будут демонтированы на АЭС «Игна+
лина» в Литве. Один из них планиру+
ется закрыть уже к концу 2004 года,
другой — в 2009 году. Еще два ядер+
ных реактора будут выведены из экс+
плуатации на АЭС «Богуница» в Слова+
кии — в 2006 и 2009 годах соответ+
ственно.

ПРЕДВЫБОРНЫЙ
СКАНДАЛ В США

Предвыборный штаб Джона Керри,
кандидата демократов на пост прези+
дента США, подал жалобу в феде+
ральную избирательную комиссию
на лагерь действующего президента
Джорджа Буша. Последний, по мне+
нию демократов, стоит за телевизи+
онными роликами, порочащими во+
енные заслуги их кандидата. Жалоба
направлена в связи с продолжаю+
щимся прокатом в телеэфире роли+
ка, в котором группа ветеранов Вьет+
нама подвергает осмеянию действия
Керри. В этой войне он командовал
патрульным катером и получил высо+
кие боевые награды. В подкрепление
своей официальной жалобы штаб
Керри выпустил собственный теле+
ролик на вьетнамскую тему, в кото+
ром говорится: «Лагерь Джорджа
Буша поддерживает организацию,
служащую ширмой в нападках на во+
енные заслуги Джона Керри. Эти на+
падки — клевета и ложь. Осудите эту
грязь. Вернемся к подлинным про+
блемам. Америка заслуживает луч+
шего».

ЯПОНЦЫ БОЯТСЯ
ВЫСОКИХ ЦЕН НА НЕФТЬ

Министерство экономики, торгов+
ли и промышленности Японии прове+
дёт исследование, где будет изучено
воздействие нефтяных цен на эконо+
мику страны. Несмотря на то, что об+
щее влияние высоких цен на нефть не
слишком опасно для промышленнос+
ти страны, воздействие на отдельные
отрасли может быть отрицательным,
если рост цен продолжится. Обоб+
щенный отчет предполагается пред+
ставить к концу месяца.

По сообщению информагентств.
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